
Lo stabile di via degli Armatori 
usato dail'XI Circoscrizione 
al momento del cedimento 
era pieno di gente 

Mancava mezz'ora alla chiusura 
I contusi ricoverati al Cto 
II Pds: '(Bisogna aprire 
un'inchiesta sull'episodio» 

Crolla il Etto di un ufficio • Il 

sette feriti alla Garbatella 
Crollano sei metri quadrati di soffitto nella XI Circo
scrizione e sette persone finiscono in ospedale Pa
nico ieri mattina in via degli Armatori, negli uffici 
della Garbatella dentro cerano cento persone e 
numerosi bambini II controsoffitto si è sbriciolato 
mezz'ora prima della chiusura degli sportelli al pub
blico. Pamela, 10 anni «11 calcinaccio ha rotto la te
sta di un vecchietto» Il Pds «Ci vuole un'inchiestai> 

MARISTELLA IERVASI 

• • «Ho visto cadere il «'fit
to, gente con la testa rotta 
ovunque sangue e calcinac
cio» Pianti e urla len mattina 
negli uffici dell XI Circoscrizio
ne di via degli Armatori, alla 
Garbatella Mancava poco più 
di mezzora alla chiusura degli 
sportelli, quando sei metri 
quadrati di muro si sono sbri
ciolati addosso agli impiegati e 
sulla testa di chi era in fila nel
la sala e erano oltre cento per
sone tra cui molti bambini 
Sette i (enti del crollo, di cui sei 
ricoverati per contusione cra
nica ed esconazioni Romeo 
Silvio Saccucci pensionato 
vedovo padre di due figli è il 
ferito più grave Lui (• stato 
medicato con venti punti di su 
tura 

Ora i consighen del Pds 
chiedono I apertura di un in
chiesta «La manutenzione 
ron si fa a vista» sottolinea En
zo Foschi Allarga le braccia, 
invece il presidente della Cir
coscrizione Pasquale Vurchio 

«Non potevamo prevedere il 
cedimento dice - L intonaco 
che e caduto era perfetto Non 
e erano crepe e ngonfiamenti 
Nei piani superiori è tutto in or 
dine» Poi il presidente - che 
da cinque anni combatte una 
battaglia di carta bollata per 
ottenere una nuova sede - tira 
le orecchie al responsabili del
la V Ripartitone «Mentre noi 
con cinquecento milioni lac
camo regolarmente la munu-
tenzione ordinana e straordia-
nia altri non intervengono in 
modo preventivo e strutturale 
sul patrimonio fatiscente co 
munale» 

L edificio di via deg'i Arma
tori (a due passi da largo Sette 
chiese) un tempo ex delega
zione Garbatella è stato co 
struito negli anni Trenta Poco 
o nulla 6 stato fatto per mante 
nere in piedi la struttura II sof
fitto del salone che ospita il 
pubblico per esempio non e 
stato mai rifatto «Gli ultimi la
vori di nstrutturazione - ha sot-
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Nelle due foto I ufficio dove è crollato il soffitto e i lenti al Cto 

tolinenato un dipendente • 
hanno riguardato soltanto il 
pavimento e le pareti» Dopo il 
crollo di ieri però I ufficio tee 
meo ha convotato la commis 
sione stabile pencolanti men
tre i vigili del fuoco hanno di
chiarato magibile un ala della 

Circoscrizione 
Pamela del Grosso 10 anni 

tiene per mano la sorellina Stc 
fama di S anni «Stai tranquilla 
le dite Succede anche nei 
film di Walt Disney1» Le due 
bambine erano con la mam
ma e la nonna negli uffici della 

Circoscrizione «Pnma un ru 
more uvsordante poi il soffitto 
ha comincialo a cadere rna 
non tutto intero racconta lJa 
nitla - Un pezzo<li muro e ri 
inasto cindoloni sulle nostre 
teste Ilo urlato e ho abbrac 
ciato mia sorella quando ho vi 

sto la nonna sporca di sangue 
sul pavimento Un altro signo 
re aveva la testa rotta si tam
ponava lemorraggia con un 
fazzoletto di carta Poi una vigi
lessa ci ha portato nei piani su
periori t ci ha dato un bicchie
re d acqua Ma che schifo 
quelle stanze1 Sono peggio di 
quelle di sotto Chissà perchè 
sono crollate quelle buone in
vece di quelle bucate1» 

La nonna di Pamela Cesan-
na Salustn di 53 anni è stata 
ricoverata nel reparto divisione 
donne del Cto Accanto al suo 
letto ci sono anche Paola Va 
lentina 55 anni e 1 impiegata 
Daniela Diana di 37 anni Tut
te hanno riportato una contu
sione cranica e vane escoria 
zioni Racconta Paola Valenti 
ni «Ero 11 per una fotocopia au
tenticata antimafia per conto 
della mia delegazione Aci È 
accaduto lutto improvvisa
mente Facevo la fila le farfalle 
d intonaco sono finite sul fo
glio che tenevo in mano Ho 

alzato la testa ed è cominciata 
la pioggia di calcinaccio» Ro 
mano Zini 53 anni impiegato 
la interrompe Prima di tornare 
a casa (i medici gli hanno me
dicato le ferite che aveva alla 
nuca e sul braccio) dice «Cre
devo fosse una bomba Ho 
sentito un boato spaventoso 
Avevo gli occhi puntati sulle 
pratiche E invece era il contro
soffitto che scendeva a pioggia 
sul bancone di ferro» 

Via vai nel pronto soccorso 
del Cto Tra i parenti dei fenti e 
curiosi e è anche anche Valen
tino Grimaldi il pensionato 
che è giunto per primo in 
ospedale per farsi curare i graf
fi che aveva sul naso Silenzio 
Un infermiere apre la porta 
della sala raggi Esce una ba
rella Sopra e è Daniela Diana 
37 anni sposata e mamma di 
un bimbo» «Tutto sommato è 
andata bene - dice - Ho preso 
una gran botta in viso e sono 
piena di dolori Ma sono inte 

Siglato protocollo tra Comune e Regione sulla Tenuta del Cavaliere. Guidonia contraria. Manca la firma della Provincia 

Mercati generali, c'è l'accordo ma è già polemica 
M Come annunciato il 24 
giugno Giorgio Pasetto presi
dente della giunta regionale, e 
Alessandro Voci, commissario 
capitolino, hanno sottoscntto 
icn mattina T'accordo di pro
gramma» sui mercati generali -
nella Tenuta del Cavaliere Ma 
il percorso«non 6 concluso ed 
ò discutibile che la firma ap
prossimi la conclusione stante 
gli ostacoli che debbono esse- ' 
re superati, istituzionali prima 
ancora che pratici 

In conformità della 396 
(legge su Roma capitale) 
1 «accordo» comprende tutti i 
soggetti interessati al program
ma, in questo caso il docu
mento e ancora privo delle fir
me di Gino Sellimi, presidente 
(da ien% dimissionano) della 
Provincia, e di Umberto Fer
rucci, sindaco di Guidonia Da 
costui sono venute le critiche 
più severe alla bozza firmata 
ten, la quale, all'articolo 4 rin
via a un secondo «accordo d' * 
programma», tra un anno, la 
realizzazione delle infrastruttu
re viane > , 

Si tratta di un capitolo cen
trale della stona Chiamati otto 

mesi fa a fornire il parere sulla 
localizzazione nella Tenuta 
Cavaliere, gli urbanisti del Co
mitato tecnico consultivo 
«esterni» alla Regione Lazio vo
tarono tutti contro Un orienta-
mentoche il professor Sampe-
ri spiegò con il fatto che la deli
bera della giunta non contene
va impegni rispetto ai servizi 
viari e di trasporto ne tanto
meno si conosceva il parere 
delle aziende deputate Ferro
vie dello Stato e Anas Sampen 
aggiunse che in mancanza di 
un piano d'assetto i mercati 
avrebbero soffocato un arca 
comprensiva di pesi 'urbanisti
ci già eccessivi 

La porzione della Tenuta 
del Cavaliere interessata nca-
de nel quadrante est della pro
vincia nel Comune di Guido
nia, sui limiti esterni alla capi
tale i mercati sarebbero cosi 
contigui alla zona industnale e 
in futuro al Sistema direzionale 
onentale Al comprensorio ser
vito unicamente dalla Tiburti-
na e dalla ferrovia (monobma-
no) Roma-Sulmona, il casello 
di Lunghezza della A24 non è 
abilitato a fornire supplenze 
Gli urbanisti chiesero che la 

TOMMASO VERGA 

L interno dei vecchi mercati generali 

Regione impegnasse Fs e Anas 
al raddoppio della Tiburtma 
(seppure considerato una iat
tura) e della ferrovia nonché 
a realizzare uno svincolo sulla 
Roma L Aquila 

Grandi opere che richiedo
no il supporto di imponenti n-
sorse Deve essere stato questo 
il principale motivo the ha 
tonsigliato Pasetto a nnviare a 
tempi miglion aggiungendo 
che «gli eventuali nlievi tecnici 
attengono alla conferenza dei 
servizi» nella quale inoltre «an
drà certamente valutato 1 im
patto ambientale» Un riferi
mento al fatto che la Tenuta i 
del Cavaliere altro vincolo e 
destinata a ospitare il Parco 
dell Amene 

Ma I anno indicato dall «ac
cordo di programma» non à 
verosimile e il rischio che il 
traffico da e per i mercati si 
svolga tutto sulla Tiburtina ha 
irrigidito il sindaco di Guido
nia al suo capo-corrente Pa
setto due giorni fa Umberto 
Ferrucci ha notificalo il «o ci 
sono le infrastrutture viane o 
non firmo» Non si conosce co
sa farà Gino Settimi, in questi 

giorni impegnato sul fronte 
caldo del Consiglio provincia
le Ma si deve pensare che al-
I «accordo» mancherà la sua 
firma visto che il Pds continua 
a mantenersi ostile alla «scelle
rata» localizzazione 

Alla cntica di sempre ieri la 
Quercia ha aggiunto un duris
simo giudizio sulla scelta delle 
procedure propedeutiche alla 
firma del documento Anna 
Rosa Cavallo consigliere re
gionale e Lionello Cosentino 
capogruppo alla Pisana nten-
gono la legge su Roma capita
le indebitamente nehiamata e 
rammentano a Pasetto il pare
re negatico degli urbanisti e 
delle Sovnntendenze sulla tu
tela dei beni archeologici 

Cautela dunque per cele
brare il pnmo compleanno 
della localizzazione il trasferi
mento da via Ostiense non è 
vicino «Una vergogna per la 
città» ha detto ìen Voci le cui 
cause devono però ncercarsi 
nell incredibile mix di legge
rezza e facilonena che ha con
traddistinto tutta la vicenda 
Anche da un anno a questa 
parte 

DITTA MAZZARELLA 
TV - ELETTRODOMESTICI - HI-FI 
- v.ie Medaglie d'Oro, 108/d - Tel. 38.65.08 

NUOVO NEGOZIO 
ARREDAMENTI CUCINE E BAGNI 

UNA CUCINA DA VIVERE 
Arredamenti personalizzati 

Preventivi a domicilio 

VIA ELIO DONATO, 12 - R O M A 
T E L . 3 7 . 2 3 . 5 5 6 (parallela v le Medaglie d'Oro) 
6 0 MESI senza cambiali TASSO ANNUO 11.30% FISSO 

mai 
il Siriaco 

Consultazione del PDS 
per la candidatura a Sindaco di Roma, 

nelle prossime elezioni d'autunno. 
Presso la Festa cittadina de l'Unita 

da! 2 a l l ' 11 Luglio. 
(viole Gistoforo Colombo, di fronte olla Fiero di Roma) 

Presso le sezioni del PDS 
il 5 , 6 e 7 luglio fino alle 19,30. 

SEZIONE TEMATICA ISTITUZIONI 
Trevi-Campo Marzio 

Salita de' Crescenzi, 30 - Tel. 687.91.22 

Lunedì 5 luglio 1993, alle ore 18.30 

nei locali della Unità di base Trevi-Campo Mar
zio - Salita de' Crescenzi n. 30, int 8, assem
blea pubblica sul tema. 

"L'identità e .apolitica del Pds 
dopo il voto del 20 giugno, 

nell'Italia che cambia" 

" Interverrà la compagna sen 
GIGLIA TEDESCO 

presidente del Pds 

Abbonatevi a 

rijiiità 

Precipita la situazione 
a palazzo Valentini dopo 
l'arresto del pri Canzoneri 
Il Pds: «Autosciogiimento» 

Provincia 
Settimi annuncia 
le dimissioni 
La Provincia verso I autosciogiimento Dopo l arresto 
di ieri dell ex presidente pri Canzoneri, il presidente 
Settimi e il Pds non vedono ulteriori margini di mano
vra «A questo punto - dice Settimi - non esistono al
ternative o si va ali autosciogiimento oppure martedì 
mi dimetterò» I consiglieri del Pds hanno già firmato 
la lettera di dimissioni insieme al verde Paolo Cento e 
all'antiproibizionista Vanna Barenghi 

LUCA BENIGNI 

M Gli arresti bruciano la 
Provincia e rendono inutili gli 
sforzi del presidente Settimi e 
del Pds per ridare ruolo e im
magine ali istituzione Ieri al 
l alba i carabinieri di Velletn 
hanno arrestato l ex presiden
te di palazzo Valentini Salvato
re Canzoneri del Pri con I ac
cusa di concussione in mento 
a vicende relative al tempo in 
cui era s.ndaco di Velletn È il 
settimo arresto che coinvolge 
consiglieri e assfjsori provin
ciali in poco meno di un anno 
1 roppi per il Pds perché si pos
sa ancora coltivare qualunque 
ipotesi che non sia quella del-
1 autosciogiimento già propo
sto ali attenzione dei 45 consi-
ghen 

Il Pds e il presidente Gino 
Settimi gettano la spugna 
«Pensare di procedere <<d un 
rinnovamento prolondo della 
Provincia in queste condizioni 
e del tutto utopistico - dice 
Settimi - a questo punto non 
esistono alternative o si prece 
de allo scioglimento oppure 
mi dimetterò» 

Viaggia sulla stessa frequen
za la presa di posizione del ca 
pogruppo della Quercia Gior 
gioFregosi -1 13consigliendel 
Pds hanno già firmato la lettera 
di dimissioni dalla canea di 
consiglieri per I autosciogli 
mento dell assemblea di pa
lazzo Valentin) Le firme ne 
cessane sono però 23 Fino ad 
oggi hanno firmato oltre a noi 
anche il consigliere verde Pao
lo Cento e 1 antiproibizionista 
Vanna Barenghi Quella da noi 
indicata è I unica strada per
corribile Diversamente nel 
consiglio di martedì il presi 
dente ne trarrà le decisioni 
conseguenti» 

Gli spazi di manovra sono 
dunque ridotti al lumicino e le 
rive dell ultima spiaggia di una 
giunta del presidente Settimi 
pensata da tutti i partiti della 
coalizione imperniata sul Pds 
per evitare il «tutti a casa» è du
rata lo spazio di un mattino 11 
dibattito sviluppatosi ieri matti
na nel corso del consiglio in 
fatti aveva evidenziato che la 
proposta dell autoscioglimen 
to avanzata da Settimi era mi 
nontaria potendo contare solo 
sul consenso dei verdi Paolo 

Cento f Stefano Zuppello Gli 
altri partiti r*i e Psdì Pri Pen 
sionati e PI) avevano 'atlo 
chiaramente capire che per lo
ro occorreva evitare scelte 
traumatiche e definitive Per la 
De invece il discorso di nuove 
elezioni non era per niente da 
prendere m considerazione 
Per le elezioni anticipate inve 
ce è anche il Movimento socia 
le italiano anche se in maniera 
molto contraddittoria La noti 
zia dell arresto di Canzoneri 
presidente della Provincia di 
Roma dal 90 al 92 con una 
maggioranza di pentapartito e 
attuale capogruppo del Pri ha 
rimescolato le carte e latto tor 
nare al centro del tavolo la 
scelta quasi obbligata ormai 
delle elezioni anticipate in au 
tunno Un calice amaro che fa 
sorgere dubbi a molti e mette 
allo scoperto l'autori della re 
• istenza ad oltranza 

Dopo 1 ultimo arresto che 
segue di pochi giorni qu<\Ji dei 
consiglieri socialisti Oliviero 
Milana e Gianroberto Lovan il 
dubbio e 1 incertezza sulla 
scella da fare coinvolge I as 
sessore psdì Livio Aleandn 
tocca I assessore ali ambiente 
Gianpiero Castnsciano e il re 
pubblicano Adriano Petrocchi 
Crea sen problemi al Psi La De 
invece sposa la linea della resi
stenza ad oltranza Lo stesso 
Msi non sa bene cosa fare Sul
la carta è per I autoscioglimen 
to del consiglio nei fatti ten
tenna Dichiara in consiglio di 
non firmare per non arrivare 
alle elezioni poi inscena una 
gazzarra nell aula consiliare 
per chiedere elezioni an'icipa 
te Nel pomeriggio infine con 
una nota chiede 1 intervento 
del prefetto per sciogliere il 
consiglio 

«La gazzarra inscenata que
sta mattina da un gruppo di 
missini che hanno gettato nel-
1 aula dei volantini per chiede 
re le elezioni anticipate - spie 
ga Settimi - è stata indegna e 
inqualificabile ed ha dimostra
to ancora una volta come sia 
necessano andare al più pre 
sto a nuove elezioni per rorr 
pere definitivamente con il 
passato Margini di ulteriori 
manovre o-mai non esistono 
più» 
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